

MOTORES ELÉCTRICOS

DE LA CASA

Elektritäts--Actien--Aesellschaft, worm

W. LAHMEYER & C.

FRANKFURT-MAIN (Alemania)

Dichos motores se distinguen de los demás por su esmerada construcción, su aspecto elegante, su superior aislamiento en los bobinajes y sobre todo por un consumo mínimo de energía. Economía en el costo.—Facil manejo.—Informes y presupuestos gratis. REPRESENTANTE exclusivo en Mallorca—JUAN A. LOPEZ—Carmén 18-1.º—Palma.

Crónica marítima

LOCALES

Esta mañana á las siete y media ha llegado procedente de Barcelona, el vapor «Bellver» con la correspondencia, pasaje y carga. Ayer tarde suspendieron su salida para Mahón y Barcelona, los vapores «Correo» «Isla de Menorca» y «Cataluña» respectivamente. Dichos vapores deben salir esta tarde para los puertos de su destino. Ayer tarde salió de este puerto el vapor inglés «Sapphire» después de haber dejado un poco de carga de carbón de cok para la Isla de Maritima. Al medio día de hoy ha debido salir para Ibiza y Alicante el vapor correo «Balear». Mañana es esperado el vapor «Lalio» procedente de Ibiza y Valencia. Procedente de Alcudia entró esta mañana en nuestro puerto el pailebot «San José» de la matrícula de Barcelona. El bergantín goleta «Elvira Forto» ha sido despachado para Almería con lastre. Dicho buque ha sufrido una reparación junto á los astilleros del Mollet que ha durado unos cinco meses. La polacra goleta «Lareño», está tomando un cargamento de madera en tabillitas para Valencia. La polacra goleta «Juana» se ha puesto esta mañana en franquicia, tan luego como lo permite el estado del tiempo saldrá para Las Palmas (canarias), desde cuyo punto se dirigirá á Puerto Rico. El pailebot «Soberano» está tomando un cargamento de carbón de cok. El laud «Ángeles» está desembarcando un cargamento de bocoyes de vino. Mañana debe llegar procedente de Argel el vapor francés «Bastias». Con motivo del mal tiempo las barcas del buque y demás embarcaciones de pesca se refugiaron en nuestro puerto. El tiempo reinante en nuestro puerto en la mañana de hoy era el siguiente: viento flojito del N. E. mar calma, cielo y horizontes cubiertos y lloviosos.

Vapores nacionales en puerto á las 11 de la mañana de hoy: capataces: Buques de guerra: cañonero «Vicente Yáñez Pinzón»; Islaña Marítima; «Miramar», «Balear», «Cataluña», «Bellver» y el vaporcito «Cabrera». Buques de vela: bergantín goleta «Elvira Forto» y «San José»; polacra goleta «Juana»; pailebot, «San Sebastián». «Soberano», «San Miguel», «Villa de San Felis», «Luisa», «Santiago» y «Virgen del Mar»; laudes, «San Bernardo» y «Cristina»; escampavía, «San Mateo». Vapores extranjeros: Noruego «Setalb». Italiano, bergantín goleta, «St. Ana».

Crónica Religiosa

SANTORAL

Día 19 Marzo

El Patriarca San José esposo de Nuestra Señora.—Ordenes. Jubileo de Cuarenta Horas. Concluyen en San Miguel dedicadas al Patriarca San José. Exposición á las seis; á las diez tercia y misa mayor, en la que el «Orfeo Mallorquín» cantará una misa de Peróni, con sermón por el señor Lliteras; por la tarde á las tres y media los actos de coro y sermón, cuarenesal, al anochechar el jercicio del día 19 y la reserva. Otras funciones. Mañana en la iglesia de la Concepción, fiesta de S. José, á las diez misa cantada y sermón por D. Miguel Planas y Malondra; por la tarde á las cinco y media el día 19 con tres puntos de meditación, con armonium y después la reserva.

Notas oficiales

Formado por la junta municipal, del Ayuntamiento de Algaida el reparto de consumos del corriente ejercicio; se hallará expuesto al público á efectos de reclamación por ocho días. En la Alcaldía de Sansellas se halla expuesto al público el repartimiento vecinal de arbitrios extraordinarios de esta villa correspondiente al año actual. Estando anunciada para el 27 del corriente la subasta de varios productos forestales procedentes de un incendio, y hallándose pendiente un proyecto de ley que mo-

Comerciales y financieras

Comercio exterior inglés Durante los dos primeros meses del año corriente, Inglaterra ha recibido del extranjero mercaderías por valor de 2.256 millones de pesetas oro, en vez de 2.170 importadas en igual tiempo de 1903. La exportación británica ascendió á 1.199 millones, contra 1.192 en el año anterior. El aumento de las importaciones fué, por tanto, de 86 millones, mientras el de las exportaciones ascendió á 7 millones solamente. **El impuesto de transportes** Durante el año 1903, el impuesto de transportes por mar y á la salida de las fronteras ha producido, según la estadística del mismo, formada por la Dirección de Aduanas, 20.153.291 pesetas por mercancías y 518.980 por viajeros. Las mercancías cargadas pesaban 13.112 millones de kilos, y las descargadas, 6.115.050 millones de kilos. El movimiento de viajeros fué de 262.939, de ellos, 69.100 desembarcados. **Nuestro aceite en Italia** En el año 1903 importó Italia del extranjero 156.823 quintales de aceite de oliva. De ellos 102.452 proceden de España. **Convenio de los Andaluces** Puede tenerse por ultimado el convenio entre la Compañía de los ferrocarriles Andaluces y sus obligaciones de renta fija, en la proporción de dos tercios, y otra en renta variable, en la proporción de un tercio. Se concede preferencia á las de Sevilla, Jerez, Cádiz sobre las obligaciones variables de los Andaluces. Aplicando las cláusulas del convenio á los ingresos de 1903, las Sevilla Jerez recibirían el total de los cupones, ó sean 10 francos por año. Las variables de Andaluces recibirán 7'50, de suerte que tres de esta categoría, dos fijas y una variable, cobrarían en junto 37'50. Con respecto á la situación actual, la mejora sería importante para los tenedores de Sevilla Jerez, que cobrarían en oro, y para los Andaluces, que mejorarían poco al principio, pero que verían mejorados sus beneficios con el aumento de ingresos de la red ó por la mejora del cambio. **Patria nueva** Respeto de los sucesos de Barcelona, que ayer reseñáramos copiados de Las Noticias, vease como sigue expresándose este diario catalán: Entre los carlistas no se hablaba ayer de otra cosa que del escándalo del teatro Granvia y de sus consecuencias. Numerosos carlistas fueron al juzgado á ofrecerse á sus correligionarios presos.

La opinión dominante entre ellos aprueba en un todo la protesta contra una obra que, á su entender, ridiculiza á don Carlos, pero unánimemente les oímos censurar que esta protesta se hiciera á pistolazos, creyendo que bastaba una silba lo más fuerte posible que se repetiría cuantas veces fuese necesario hasta conseguir la desaparición de Patria Nueva de los carteles del teatro. Respeto al autor de los disparos, nos dijeron que es un muchacho arrebatado y resuelto, á fuer de valenciano, cuyos actos ya alguna otra vez han sido censurados por sus propios correligionarios. Según nuestros informes, el nombre de este individuo no figura en las listas de ninguna sociedad carlista. El que inició la protesta, don José María Poblador, fué hasta hace poco vocal de la junta de la juventud carlista y dimitió por no estar conforme con los procedimientos mansos de la directiva. Es persona de mucha ilustración y desempeñó un brillante papel en Cuba como oficial de guerrilleros españoles.

Veladas y reuniones
Círculo de Obreros Católicos
En honra y gloria del patriarca San José se celebrará mañana, día 19, por la noche, principiando á las ocho, en el local de esta Asociación, una velada literario-musical con arreglo al siguiente programa:
Primera parte
1.º.—«Sinfonía», por el sexteto que dirige el inteligente Maestro señor Cussini.
2.º.—«Conferencia», por el M. Ilustre señor don Mateo Rotger, Canónigo.
3.º.—Aida, por el sexteto.
4.º.—Lectura de poesías: «Vera la mar» por el señor Sacanel.—«Nous camins», por el señor García Róver.—«La filla de Sant Jusep», por el señor Costell.—«Tala», por el señor Ferrá (hijo).
5.º.—Aria de la «Favorita», por el señor Piña.
Segunda parte
1.º.—«Gioconda», por el sexteto.
2.º.—«Trabajo literario», por el señor Costell.
3.º.—«Salvador Rosa», (aria) por el señor Arram.
4.º.—Lectura de poesías: «La vuelta del soldado», por el Sr. Peña (D. A.).—«El bes de Judas», de don José Poma, por el señor Pol.—«Miércoles Santos», de don Luis Herrera, por G. P.
5.º.—«Buconegra», (aria) por el señor Morro.
6.º.—«Bohemo», por el sexteto.
Juventud Republicana
En los salones de la Unión Republicana tendrá también lugar mañana á la misma hora otra velada musical, según el adjunto programa:
Primera parte
1.º.—«Sinfonía á piano por el señor Real.
2.º.—«Invocacione á Dio», por el señor Rovira.
3.º.—«Morenito», Paso doble, Couplets y Gavota «El Bateo», por el teteo que dirige el señor Bernart.
4.º.—«Monólogo por el señor Ferrer.
Segunda parte
1.º.—«Sinfonía á piano por el señor Real.
2.º.—«El Héroe de Ramblazo» Paso doble, «Indiana», Marcha el bonito tango «El Morrongo».
3.º.—«Melanconía», por el señor Rovira.
4.º.—«Monólogo por el señor Benassar.
Tercera parte
Habrá....

Rosich y Ribas Cortes, 592 Barcelona

Cinematógrafos, instalaciones completas, accesorios, películas y gran taller de Coloración.

Velada literario-musical
Hemos recibido de don Bartolomé Font, director del Colegio de San José, una atenta comunicación, invitándonos á la velada literario-musical que tendrá lugar mañana á las siete y media de la noche, en el local que ocupa en la calle de Tierra Santa, bajo el siguiente programa:
Primera parte
1.º.—«Copia de San José «Cantad, os serafines...» por los alumnos del Colegio.
2.º.—Introducción por el M. I. señor don Matias Company, Presidente de las Escuelas nocturnas de San José.
3.º.—Música.—«Himno á San José».
4.º.—«Glorias á San José».
5.º.—Música á Jesús Redentor.
Segunda parte
1.º.—Lectura de varias poesías.—«El fill prodigo».
2.º.—Música del Maestro Torrens.
3.º.—«Glorias á María Inmaculada».
4.º.—Música.—«El Libro Santo».
5.º.—Rondaya.
6.º.—«Despedida á San José.—«A Dios ilustre José...»

Remitido
Señor Director de LA TARDE. Muy señor mio y distinguido compañero: Ruego á V. se sirva insertar en el diario de su digna dirección, el siguiente escrito, dándole anticipadas gracias. De V. affmo. amigo y seguro servidor que sus manos besa. José Vives Viver.

En contestación al comunicado que ayer insertó en ese diario el presidente de la sección futbolista del Veloz Sport Balear, don Antonio Lliteras, debo hacer constar:
1.º. Que me siento muy honrado con la vice-presidencia del *Círculo Ciclista*, cargo que desempeño por reelección.
2.º. Que mucho más honrado me siento desde que en Agosto de 1898 tuve el alto honor de ser expulsado del *Veloz*.
Y 3.º. Respeto de la imparcialidad de mis Crónicas Deportivas, debo manifestarle que tengo libertad de criterio y que juzgo según mi leal saber y entender; y que no ha de extrañar que yo salga en defensa de los futbolistas de España, pues que «todos somos arrieros y por el camino vamos».

ALCALDIA DE PALMA

Se invita á los propietarios de fincas situadas en la parte baja de esta Ciudad que quieran arrendarlas para establecer en ellas uno ó dos escuelas públicas de 1.ª enseñanza, para que dentro de un plazo que terminará el día 16 del mes de Abril próximo presenten proposiciones de palabra ó por escrito ante la Comisión de Fomento de este Ayuntamiento, la cual visitará los locales ofrecidos acompañada de los señores Arquitecto y Médico municipales con el objeto de ver si reúnen condiciones aceptables para el objeto á que tratan de destinarse y proceder después á lo que corresponda.—Palma 16 Marzo de 1904.—El Alcalde Antonio Planas.—P. A. del Ayuntamiento.—El Secretario, José Estada.

Militares

Destinos.—Ha sido nombrado ayudante de campo pel General gobernador militar de Menorca, el comandante de E. M. don Antonio Victory Taltavull que se halla en situación de excedente en dicha plaza. **Ascenso.**—Accediendo á lo solicitado por el sargento de Infantería don Juan Tomás Reñés, con destino en la Delegación de Hacienda de esta capital, le ha sido concedido el empleo de segundo teniente de la reserva gratuita, con antigüedad de 25 de enero último. **Destinos.**—El primer teniente de la Guardia Civil don Ignacio Ramis Alemany ha sido destinado á la sección montaña de la Comandancia de Taragona. **Cruces.**—Al soldado licenciado del ejército Jose Goll Pujol le ha sido concedido el abono mensual de 2'5 pesetas por una cruz del mérito Militar que posee, cuya pensión le será abonada desde el 1.º de diciembre de 1903. **Son Servera.** Fue ayer tarde un acontecimiento para los serverenses la llegada á este pueblo de dos compañías del Batallón de Cazadores de Alfonso XII. Las autoridades salieron á recibirlos á la entrada de la villa, y el vecindario todo acogió con solicitud á los marciales huéspedes. Por la noche, la charanga del Batallón tocó con mucho ajuste y afinación escogidas piezas, atrayendo numeroso gentío á la Plaza de San Juan, que presentaba un aspecto animadísimo y nuevo. Hoy á las ocho de la mañana, han emprendido otra vez la marcha hacia Manacor.—C. 16 Marzo. **José Segura.**—Especialidad en rosarios plata de 900 milésimas, Medallas repujadas y oxidadas, Composiciones de todas clases.—San Nicolás, 8, Palma.

Nuestros correspondientes

Santanyí

«A las diez y media de esta mañana, ha llegado procedente del vecino pueblo de Campos, el Batallón de Cazadores de Barcelona número 3, destinado en Lluchmayor. Sin temor al agua que nos regalaba el cielo, las autoridades locales y un gentío inmenso han ido á la entrada del pueblo para recibir á la fuerza expedicionaria. Dicho Batallón viene al mando de un comandante que ha sido alojado en casa de don Jaime Escalas; el médico mayor recién ascendido don Eduardo Coll Sellarés lo ha sido en casa de don Miguel Oliver Cordella y los oficiales en las casas más distinguidas de este pueblo. El alojamiento de los soldados se ha verificado también con suma rapidez para preservarles mas pronto de la molesta lluvia que caía. Anteayer también estuvo en esta de paso para el cabo de Salinas el capitán de Ingenieros don José Ferrer que manda la sección de Felanitx, con objeto de reconocer nuestra costa y calas en ella existentes.—C. 17 Marzo 1903»

Mercados

El de Palma

Muy poco concurrido se ha visto hoy el mercado celebrado en esta ciudad...

Table with 3 columns: Commodity (e.g., Almendrón, Trigo), Unit (e.g., quintal, cuartera), and Price.

Gaceta del día

Disgustos. Anoche en la calle de Campo Santo ocurrió un disgusto entre dos vecinas de dicha calle por haber encontrado una de ellas a su novio hablando con la otra...

Claro es que, como esas ventas se realizan a buen precio, esto constituye un excelente negocio para la ganadería española.

Pero la cuestión tiene otro aspecto, que es el del interés del consumidor. España es un país en que se come poca carne, y si ahora se encarece ésta mas de lo que ya lo está, la consecuencia será una restricción en el consumo...

Telegramas

La guerra ruso-japonesa

El Parlamento japonés. — El objeto de reunión. — Proyectos de recargos. Madrid 17-8-30 El Parlamento japonés se reúne para deliberar exclusivamente sobre el medio y modo de allegar recursos con que sostener la guerra...

Devocionarios

Y SEMANAS SANTAS

Rico y variado surtido en todas clases de DEVOCIONARIOS Y SEMANAS SANTAS, económicos y de lujo. Variada colección de estampas para los jóvenes de ambos sexos que hayan de hacer la primera comunión.

Gran Baratura y Elegancia

Librería de Felipe Guasp, Morey 6.

Impedir el desembarco de japoneses en los márgenes del Talou y parte N. de la bahía de Corea. Un cuerpo de ejército ruso, salido de Wladivostok, se dirige por jornadas ordinarias a Corea...

vedad entre los estudiantes de las distintas facultades, con motivo de ideas políticas y religiosas. Los alumnos que cursan las carreras de Ciencias y Medicina agrupados en el patio entonaron a voz en grito la Marsellesa vitoreando...